

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MIÉRCOLES 15 DE OCTUBRE DE 2014 | Año XXXIX | Número 13.619 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,30 euros

El arte del joven Velázquez regresa restaurado a Sevilla

'La educación de la Virgen' se presenta en público y los especialistas debaten sobre su autoría



El fútbol español, fuera de Río 2016

La selección sub-21 se queda sin Europeo y sin Juegos Página 48



Mas divide al bloque soberanista y acerca las elecciones plebiscitarias

Esquerra se distancia de la nueva consulta

El Gobierno estudia cómo recurrir El 'president' advierte de que no será la votación definitiva

MIOUEL NOGUER Barcelona

Cataluña se dirige a unas elecciones anticipadas con carácter plebiscitario sobre la independencia, pero el presidente de la Generalitat, Artur Mas, quiere ganar

tiempo mientras intenta recomponer su liderazgo y el de su propio partido, Convergència Democràtica. Por ello anunció ayer que mantendrá el 9 de noviembre un sucedáneo de votación, alternativa a la consulta suspendida por el Tribunal Constitucional. "Los catalanes votarán y habrá urnas", aseguró el president en una comparecencia televisada. En el horizonte quedan, sin embargo, unos comicios plebiscitarios con una candidatura única a favor de la secesión.

La unidad del frente sobera-

nista, sin embargo, ha quedado rota. Esquerra Republicana, principal socio de Mas en este proceso, rechaza cualquier simulacro de consulta y pidió ayer garantías de una declaración de independencia. PÁGINAS 12 A 16

EDITORIAL EN LA PÁGINA 30



Ira estudiantil por los 43 compañeros desaparecidos en México

Más de 2.000 estudiantes normalistas procedentes de distintas partes de México confluyeron ayer en la Escuela Rural Ayotzinapa, en el Estado de Guerrero, para apoyar a sus 26 de septiembre, tras un atroz enfrenta-

compañeros en la reivindicación que mantienen para dar con el paradero de 43 alumnos de Magisterio desaparecidos el pasado

miento con la policía y sicarios en la ciudad de Iguala. La noche del lunes asaltaron y quemaron sin contemplaciones el Palacio de Gobierno de Guerrero. PÁGINA 6

Bebidas energéticas, adicción de alto riesgo

Expertos de la OMS alertan del consumo de refrescos con altas dosis de cafeína

Un equipo de investigadores de la OMS ha concluido que el incremento del consumo de bebidas energéticas puede suponer un problema para la salud pública. Según su informe, publicado anoche, las altas dosis de cafeína de este tipo de refrescos pueden provocar, entre otros síntomas, palpitaciones, hipertensión, convulsiones e incluso la muerte. Los autores alertan del peligro de la combinación de este tipo de bebidas con otras alcohólicas y muestran su preocupación por la publicidad de estos productos, vinculada al rendimiento deportivo de máximo nivel y dirigida a un público adolescente. PÁGINA 38

idealista.com

el portal inmobiliario líder

EE UU pide las bases en España para el tránsito del contingente contra el ébola

Ana Mato defiende su gestión de la crisis pese a los errores

MIGUEL GONZÁLEZ, Madrid

Estados Unidos ha solicitado a España usar las bases de Morón y Rota para el tránsito y escala de los aviones que transportarán al contingente de 3.000 soldados de ese país en la lucha contra el ébola en África. Los responsables de sanidad militar están negociando con el Pentágono estrictos protocolos para evitar el riesgo de contagio. La ministra Ana Mato defendió ayer en el Senado su gestión de la crisis y sostuvo que no se plantea dimitir. Páginas 18 a 20

Alemania admite el frenazo de su economía y alienta el temor a una recesión

LUIS DONCEL, Berlín

El Gobierno alemán anunció ayer una drástica revisión de sus previsiones de crecimiento confirmando la desaceleración de su economía y alentando los temores a una recesión. El Ejecutivo atribuye los datos a factores externos y no ve motivos para cambiar su política de austeridad. Página 24

Hacienda puede investigar solo el 17% de los gastos de las tarjetas de Caja Madrid

JOSÉ MANUEL ROMERO, **Madrid**

La Agencia Tributaria solo podrá investigar el gasto por parte de consejeros y directivos en las tarjetas de Caja Madrid entre los años 2010 y 2012, el 17% del total, pues es el periodo en que el posible delito no habría prescrito. Para ello, ya ha solicitado las declaraciones de la renta pertinentes. Página 22